



CORTES GENERALES

*Grupo Español en la
Unión Interparlamentaria*

INFORME

VISITA AL PARLAMENTO BRITÁNICO A INVITACIÓN DEL GRUPO BRITÁNICO EN LA UNIÓN INTERPARLAMENTARIA

Londres (Reino Unido)

7 a 9 de julio de 2025

Durante los días 7 a 9 de julio de 2025, parte de la delegación de las Cortes Generales en la Unión Interparlamentaria (en adelante, UIP) tuvo la ocasión de realizar una visita bilateral a Londres, a invitación del Grupo Británico en la UIP, con el fin de poder conocer de forma más cercana el parlamento del Reino Unido, así como para afianzar los lazos entre ambas delegaciones en la cita asamblea parlamentaria.

Por parte de las Cortes Generales asistieron los siguientes senadores, todos ellos miembros de la delegación de las Cortes Generales en la UIP:

- **Excmo. Sr. D. Javier Maroto Aranzábal**, vicepresidente primero del Senado, perteneciente al Grupo Parlamentario Popular.
- **Excmo. Sr. D. Agustín Almodóbar Barceló**, senador del Grupo Parlamentario Popular, miembro del Comité Ejecutivo de la UIP.
- **Excma. Sra. D^a. Ana Martínez Zaragoza**, senadora del Grupo Parlamentario Socialista.
- **Excmo. Sr. D. Amaro Huelva Betanzos**, senador del Grupo Parlamentario Socialista.

Aunque la agenda oficial comenzó el día siguiente, parte de la delegación llegó a Londres el lunes, 7 de julio.

El martes 8 de julio la jornada comenzó a las 9:30 horas con una introducción al sistema parlamentario de Westminster, donde se ofrecieron presentaciones sobre el funcionamiento y la organización de la Cámara de los Comunes y de la Cámara de los Lores, a cargo, respectivamente, de doña Emma Makey y doña Susie Latta, directoras de relaciones interparlamentarias de las Cámaras. A lo largo de la reunión, los Sres. Maroto y Almodóbar tuvieron ocasión de plantear preguntas sobre la composición de las Cámaras y, especialmente, sobre las llamadas a la cuestión durante las sesiones plenarias.

A las 10:30 horas tuvo lugar la reunión con la Comisión de Asuntos Europeos de la Cámara de los Lores, presidida por el Duque de Wellington, y con la participación de las baronesas Ludford y Suttie, todos ellos miembros de la Cámara de los Lores. A esta reunión asistieron, además de los Sres. Maroto, Huelva y Almodóbar, el Embajador de España en el Reino Unido, Excmo. Sr. D. José Pascual Marco, y el Consejero Político de la Embajada, don Antonio Casado.



CORTES GENERALES

*Grupo Español en la
Unión Interparlamentaria*

En una primera intervención, el Sr. Maroto agradece de forma calurosa la invitación del grupo británico en la UIP, que permite reforzar las relaciones entre dos países amigos, como son España y el Reino Unido. Lamenta la salida del Reino Unido de la Unión Europea, tras el referéndum del año 2016, máxime cuando está probada la interferencia rusa en el resultado del plebiscito.

Durante la reunión se abordaron distintas cuestiones de actualidad, como el incremento del gasto militar hasta el 5% en el seno de la OTAN, cuestión en relación con la cual el Sr. Maroto indica la conveniencia de desarrollar una política europea de defensa. Considera injusto hablar de la necesidad de incrementar hasta un 5% el presupuesto en defensa, siempre que se considere como tal exclusivamente el presupuesto consignado al Ministerio de Defensa. A su juicio, existen otros departamentos ministeriales vinculados a la política de defensa, cuyos presupuestos deben ser computados a efectos de dicho 5%. Por otro lado, cuestiona que un aumento hasta el 5% del PIB en gasto en defensa en cada uno de los Estados miembros de la OTAN, se vaya a traducir en un mayor gasto efectivo en industria de defensa, pues es imprescindible conocer la situación industrial de los aliados.

El embajador de España en el Reino Unido se muestra conforme con la explicación del Sr. Maroto, pero añade que resulta conveniente que todos los miembros de la OTAN garanticen el cumplimiento del artículo 5 del Tratado de Washington de 1949.

A lo largo del encuentro surgen otros temas, sobre la situación nacional del Reino Unido, con el incremento de la representación del Reform Party, el acuerdo firmado entre ambos países sobre Gibraltar o los principales desafíos en materia de cambio climático.

Posteriormente, a las 11:45 horas, tuvo lugar una reunión de la delegación española con el Senior Deputy Speaker de la Cámara de los Lores, Lord Gardiner of Kimble. Los senadores presentes tuvieron la oportunidad de intercambiar las características sobre la composición y el funcionamiento del Senado y la Cámara de los Lores, apreciando las diferencias fundamentales entre ambas cámaras.

En relación con la composición de la Cámara de los Lores, suscitó gran interés de la delegación la situación en que se encuentra la reforma de esta Cámara impulsada por el gobierno laborista que suprimirá los puestos hereditarios, si finalmente es aprobada.

El Sr. Maroto también defendió a Europa como el lugar donde la defensa de los derechos tiene lugar de manera más fuerte, alertando del riesgo de inestabilidad política por el auge de los extremismos, cuestión en la que se mostró de acuerdo el Lord Gardiner of Kimble.



CORTES GENERALES

*Grupo Español en la
Unión Interparlamentaria*

A las 12:45 horas se celebró un almuerzo de trabajo en el Peers' Dining Room de la Cámara de los Lores, organizado por la Baronesa Hooper, con la participación de la Baronesa Hodgson de Abinger, Dame Harriett Baldwin MP, el Rt Hon Richard Holden MP, Tim Roca MP, Richard Baker MP y Darren Paffey MP.

Por la tarde, a las 15 horas, la delegación se reunió con doña Nusrat Ghani MP, Chairperson of Ways and Means y Deputy Speaker de la Cámara de los Comunes, quien apostó por defender los valores occidentales ante la creciente amenaza de nuevos desafíos como es la innovación tecnológica, la inteligencia artificial y la creciente influencia de China en las relaciones internacionales. El Sr. Maroto, por su parte, reiteró lo que a su juicio es una cuestión mayor: la interferencia rusa en el referéndum sobre la salida del Reino Unido en la Unión Europea.

Con motivo de la visita de Estado del Presidente de la República Francesa al Reino Unido, la agenda se vio modificada en el último momento debido al discurso dirigido a la Cámara de los Comunes y a la Cámara de los Lores, conjuntamente, por parte de Emmanuel Macron.

A las 15:30 horas, tuvo lugar un encuentro con el Grupo de Amistad con España, en cuya representación acudió doña Helen Grant MP, quien agradece que la delegación española haya aceptado la invitación. Destaca los profundos lazos hispanobritánicos, lleno de vínculos históricos y sociales, siendo España lugar esencial de destino de la población británica. Interviene el Sr. Maroto defendiendo la necesaria cooperación entre los dos países, en un momento especialmente delicado de la situación geopolítica universal, en lo que coincide la Sra. Grant. En especial, destacan la necesaria contención de los populismos, que no son más que movimientos políticos que ofrecen soluciones sencillas a problemas de enorme complejidad. Coinciden todos los asistentes a la reunión en la relevancia de las redes sociales, como medio de información, especialmente entre la población más joven, lo que aboca a que la desinformación se extienda.

A las 16:15 horas tuvo lugar una reunión con el Grupo Parlamentario de Hostelería y Turismo, de composición pluripartidista, en cuya representación asistió su presidente, Chris Webb MP, y donde tomó la palabra el Sr. Almodóbar, quien se interesó sobre la posible turistificación de ciertas zonas del Reino Unido, tal y como sucede en España, preguntando por la limitación de viviendas turísticas. Les traslada a sus colegas británicos su preocupación porque en España se están adoptando medidas ante notables problemas, sin que haya una política nacional única para tratar este polémico tema. Recuerda que es un desafío enorme, pues España recibe anualmente más de 95 millones de visitantes.

La jornada finalizó con una recepción y visita a la Apsley House a las 18 horas, residencia londinense de Charles Wellesley, IX duque de Wellington, quien, ejerciendo



CORTES GENERALES

*Grupo Español en la
Unión Interparlamentaria*

de anfitrión junto a su cónyuge, mostró de forma privada a la delegación española la pinacoteca familiar.

El miércoles 9 de julio se inició con un recorrido por el Palacio de Westminster a las 9:30 horas, guiado por don Fabian Hamilton MP, presidente del Grupo Británico en la UIP. A continuación, a las 10 horas, se celebró una mesa redonda con miembros del Grupo Británico de la UIP (BGIPU), presidida también por Fabian Hamilton MP, con la participación de John Slinger MP, Lord Kirkhope of Harrogate, Rt Hon Dame Karen Bradley MP y Chris Law MP.

Tras una breve presentación mutua, se plantearon distintas cuestiones de interés. En primer lugar, el Sr. Maroto, en relación con la migración, cuestión de gran actualidad en el Reino Unido, defiende que toda migración debe ser ordenada, legal y respetuosa con los valores occidentales de la igualdad de mujeres y hombres y la libertad. Esa migración es necesaria para satisfacer muchas necesidades laborales y sociales en las sociedades contemporáneas, pero también nos ofrece su cara más negra con el drama de la migración irregular.

Por su parte el Lord Kirkhope of Harrogate señala que es un tema muy complejo que se presta a la retórica, donde es imprescindible distinguir entre la migración por razones económicas y aquella migración que se concreta en solicitudes de asilo.

A continuación, sale a colación la situación en Oriente Próximo, especialmente en la Franja de Gaza, donde parlamentarios de ambas naciones realizan un intercambio de impresiones sobre la cuestión, coincidiendo en la necesidad de alcanzar una solución que pase por el reconocimiento de los dos Estados en la región, incluyendo además un aumento de la ayuda humanitaria.

En relación con el reconocimiento de Palestina como Estado por parte del Gobierno de España, y tras la felicitación de Chris Law MP, la Sra. Martínez Zaragoza reconoce que, aun no habiéndose decidido por las Cortes Generales, sí que deriva de una decisión del parlamento español de 2014. Sobre la migración, la senadora sostiene que la cooperación internacional y la financiación en los países de origen son esenciales para garantizar una migración respetuosa y segura.

Por su parte, el Sr. Huelva condena la actuación de Hamás, un grupo terrorista, y reconoce el derecho a defenderse de Israel, pero con los límites propios del Derecho internacional sin que ello suponga una patente de corso. Sobre la migración, recuerda que, igual que se solucionó la vía de llegada por mar en el Estrecho de Gibraltar, apuesta por una solución que reduzca la presión sobre las Islas Canarias, nuevo lugar de llegada masiva de migrantes.



CORTES GENERALES

*Grupo Español en la
Unión Interparlamentaria*

A las 11 horas, se realizó una reunión con Wera Hobhouse MP, miembro de la Comisión de Seguridad Energética y Cero Emisiones. El objeto de la reunión es el cambio climático y la transición energética, comenzando el Sr. Maroto defendiendo que el medio ambiente y la lucha contra el cambio climático son hoy una política de Estado en la que coinciden los dos grandes partidos españoles, PP y PSOE, apostando por las energías renovables. Sin embargo, son enormes los problemas a los que se enfrenta Occidente: el aumento de las temperaturas, el deshielo o la desigualdad entre Estados. De hecho, señala, China aprovecha el deshielo del Ártico en clave geopolítica, pues puede abrir una ruta de navegación que le permite evitar el Canal de Suez. Por su parte, la Sra. Hobhouse defiende al nuevo gobierno de Starmer, pues considera que en materia energética es mucho más ambicioso que anteriores gobiernos.

El Sr. Huelva, por su parte, se interesa por los sistemas de almacenamiento de la energía solar y eólica en el Reino Unido, al haber problemas en España sobre esa cuestión al ser frecuente la sobregeneración energética.

El Sr. Almodóbar pregunta por la percepción en la opinión pública británica por el apagón sufrido en España el 28 de abril de 2025 y por la incidencia de la energía nuclear en el Reino Unido.

La Sra. Martínez Zaragoza defiende la postura del Gobierno de España, de cierre de las centrales nucleares, recordando la polémica cuestión del tratamiento de los residuos que dicho tipo de energía produce.

A las 11:45 horas, la delegación asistió como observadora a la sesión de control al Primer Ministro (Prime Minister's Questions) en la Cámara de los Comunes.

A las 12:45 horas, se ofreció otro almuerzo de trabajo en el Parlamento, presidido por Fabian Hamilton MP. En este almuerzo participaron la Baronesa Coussins, Tim Roca MP, Lord Foulkes de Cumnock, Rt Hon Baronesa D'Souza, Rt Hon Dame Karen Bradley MP y la Baronesa Finlay of Llandaff. Tras un intercambio de regalos, se pronunciaron palabras de agradecimiento mutuo y de mayor futura cooperación por parte del Sr. Hamilton y del Sr. Maroto.

La tarde del miércoles, 9 de julio la delegación española parte de Londres, emprendiendo viaje de regreso a España.

Palacio del Congreso de los Diputados, 11 de julio de 2025

Fernando Castillo López

Letrado de las Cortes Generales adscrito a la Delegación Española en la UIP